

Protokoll der **AStA-**
Sitzung vom 23.06.2017

Anwesende Mitglieder: Antidiskriminierung, Außen, Gegen Antisemitismus, PR, Politische Bildung, Familiäre Verpflichtungen, 3x Vorstand

Gäst*innen: keine

Mit 9 Mitgliedern **nicht** beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand

Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Wahlen

TOP 3: EDV-Stelle

TOP 4: Raumanträge

TOP 5: Finanzanträge

TOP 6: Planungen und Diskussionen

1) Möglicher Bankwechsel

2) Uniwahlplakat

3) Kommunikation im AStA

TOP 7: Sonstiges

TOP 8: Termine

TOP 0: Formalia

Protokollführung: Vorstand

Redeleitung: Vorstand

Genehmigung des Protokolls der letzten drei Sitzungen: vertagt

Anmerkungen zur Tagesordnung:

- Ergänzung Abstimmung in TOP 2 Wahlhelfer*innen, Top 6.3 AStA-Kommunikation

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

- Waren beim Jour Fixe dabei, an sich positive Ergebnisse
- War gestern nicht beim Treffen und kann daher nichts berichten

b) Außen

- Dienstag AS-TelKo
 - Planung der nä Sitzung

- Vorabfrage der Qoutierung, dringend notwendige qoutierte Anreise
- sonst: Verhältnis zu KASAP und zu Ausschuss Internat. Angesprochen, aber es wirklihc besprochen wird erst auf der AS-Sitzug am:
- 30.6.-2.7. auf der AS-Sitzung in Berlin

c) Datenschutz

- Nicht anwesend

d) Erasmus und ausländische Studierende

- Nicht besetzt

e) Finanzstelle

- Nicht anwesend

f) Gegen Antisemitismus

- haben zusammen mit dem Vorstand, PM zu den Schmierereien verschickt
 - <http://www.badische-zeitung.de/freiburg/antisemitische-schmierereien-an-uni-gebaeude--138371053.html>
 - http://www.rote-ruhr-uni.com/cms/IMG/pdf/Haury_Logik.pdf
 - PM: <https://asta-fr.piratenpad.de/42>
 - evt. erklärender Text zur PM in den nächsten Tagen
- Wochenendseminar steht vor der Tür (bisher ca. 15 Zusagen)
- überlegen uns auch noch etwas zur Doku/"Faktencheck"(WDR) zu schreiben
- nächste Vorträge:
 - 06.07. 20 Uhr, KG III HS 3043 Feminismus und Antirassismus, Hannah Wettig, Jörg Huber
 - 13.07. 20 Uhr, Wutbürger für Israel, David Schneider, KG I HS 1009

g) Gegen Faschismus

- Nicht anwesend

h) Gender

- Nicht anwesend

i) Hochschulpolitik (HoPo)

- Nicht besetzt

j) Internationale Studierende

- Nicht anwesend

k) Kommunikation und Wissenssicherung

- Nicht besetzt

l) Kultur

- Nicht anwesend

m) Lehramt

- Nicht anwesend
- Wir haben den Film "Zwischen den Stühlen" besucht. Er war sehr fesselnd und wir waren am Ende alle sehr begeistert vom Film. Können ihn auf jeden Fall allen Lehramtsstudierenden weiterempfehlen!
- Durch diese Begeisterung sind wir auch auf die Idee gekommen mal mit dem Aka Filmclub zu sprechen, ob man zusammen eine Veranstaltung macht, wo der Film gezeigt wird. - eingerahmt mit angeschlossener Diskussion, Inputvortrag?

n) Politische Bildung

- Gestern Vortrag "Die kybernetische Ökonomie", für das Wetter gut besucht
- Planung für das kommende Semester läuft

o) PR

- Mit dem RCDS zusammen ein Wahlwerbungsplakat erstellt

p) Presse

- Nicht anwesend

q) Regenbogen

- Nicht anwesend

r) Sozial

- Nicht besetzt

s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

- Heute Morgen: Gespräch mit dem Familienservice der Uni
- Termin mit Studentin die im Rahmen eines BOK-Kurses ein Artikel zu Studierenden mit Kind schreiben wird, das Referat wird Erwähnung finden, gute Werbung
- geht voran, Kontakt mit mehreren Studierenden mit Kond wurde hergestellt

t) Studieren ohne Hürden (SoH)

- Nicht besetzt

u) Tierrechte

- Nicht anwesend

v) Umwelt

- Nicht anwesend

w) Vorstand

- Die zugelassenen Wahlvorschläge für die StuRa-Wahl sind seit Montag offiziell veröffentlicht. Die Liste findet ihr hier: https://www.stura.uni-freiburg.de/gremien/wahlen/sturawahlen/wahlen_2017
- Am Dienstag fand der Ersatztermin mit dem Rektor statt
 - Rektor musste um 11.15 wieder weg, kein Bericht, findet am 07.07 statt
 - Partnerschaft der Uni zur Uni Isfahan
 - Schiewer spricht von den Vorteilen/Möglichkeiten, die die Partnerschaft iranischen Forscher*innen gibt
 - Lösung soll im Vortreffen 07.07 diskutiert werden
 - Befreiungsregelung Studiengebühren
 - Eine entspr. Satzung wird im JSL ausgearbeitet, stehen mit denen in Kontakt. Soll im nä Senat verabschiedet werden. Aktueller Plan: Fakultäten nominieren Menschen für Befreiung, Auswahlkommission wählt aus. HJSch wollte sich auf Masterrand*innen konzentrieren
 - Unser Vorschlag: wenigstens dort Sozialprüfung implementieren
 - Vorkurs für ausländische Studierende
 - Sollte schon existieren, HJSch findet prinzipiellen Vorkurs gut, da auch KIT, etc das haben. Will sich bei JBD einsetzen.
 - WLAN und Unisport für Geflüchtete
 - soll kommen, Stellen werden benachrichtigt
 - Situation studieninteressierter Geflüchteter
 - Probleme mit DHS-Tests, hohe Durchfallquoten, es soll sich für nachhaltigeres Syst. eingesetzt werden
 - Schließsystem Studierendenhaus
 - Problem weiter bekannt, Lösung wieder versprochen
- Montag waren wir beim Treffen der EPG-Kommission, es ging um die Evaluation des letzten Semesters sowie die Abstimmung über die Lehraufträge für kommendes Semester. Wir fänden es wichtig und schön, wenn sich jmd (aus dem alten Lehramt!) vorstellen könnte, diese Position zu übernehmen.
 - Der Arbeitsaufwand hält sich in Grenzen mit maximal einer Sitzung pro Semester. Gremienvorkenntnisse sind auch nicht nötig.
 - Bewerbungen bitte an bewerbung@stura.org
- Studiengebühren
 - Wir bereiten Klagen vor!
 - Gebührnebescheide ergehen formell, fortlaufend seit dem 20.06
 - Widerspruchsfrist ein Monat
 - stehen mit dem Anwalt des ABS und ABS und BAS in Kontakt
 - Werden bis zu 7000€ aus dem Finanztopf beantragen
- DAAD-Mitgliederversammlung in Bonn
 - War nicht sonderlich interessant, viel Selbstbeweihräucherung
 - Proteste gegen Studiengebühren vor Beginn der Veranstaltung
 - Wahl studentischer Mitglieder in Vorstand & Kuratorium

- Alle Kandidat*innen, die beim studentischen Vortreffen gewählt wurden, wurden von der Mitgliederversammlung bestätigt
- Freiburg wird ab 2018 nicht mehr im Vorstand vertreten sein
- Programme des DAAD für Geflüchtete
 - Laufen sehr gut, deutlich höhere Nachfrage als ursprünglich angenommen
 - Programme sollen ausgebaut werden und noch einige Jahre weiterlaufen
- Studiengebühren für Internationale Studierende wurden kurz diskutiert, der DAAD will sich gegen Selektionen im Bildungssystem einsetzen
- Leckere Schnittchen nach der Veranstaltung!

x) Studierendenratspräsidium

- Nicht anwesend

TOP 2: Wahlen

- Wahlprüfungsausschuss & Wahlhelfer*innen
- Vertagt, da nicht beschlussfähig

TOP 3: EDV-Stelle

- Es gab eine Bewerbung, Gespräch mit der Person hat bereits stattgefunden
- Vertagt, da nicht beschlussfähig

TOP 4: Raumanträge

Gruppe: Fachschaft Politik

Raum: 14.7.17 (Freitag). 10-14 Uhr

Termin: konf1

Veranstaltung: Brunch, um Leute für Fachschaftarbeit zu motivieren.

Erklärung: s.o.

Diskussion

Abstimmung: // → Vertagt

Gruppe: linke/libertäre Freiburger_innen

Raum: Konf 3

Termin: regelmäßig Mittwoch 16-18 Uhr

Veranstaltung:

Wir, das sind linke/libertäre Freiburger_innen, die eine Konferenz organisieren, um mit anderen Menschen (aus unterschiedlichen Orten) längerfristig Zusammenleben/ politische Kommunen zu planen.

Erklärung: -

Diskussion: -

Abstimmung: → Vertagt, da nicht beschlussfähig

TOP 5: Finanzanträge

- Keine Finanzanträge

TOP 6: Planungen und Diskussionen

1) Möglicher Bankwechsel

- Komplikationen, u.a. bei der Übertragung von Vollmachten bei der GLS-Bank, es steht die Überlegung im Raum, die Bank zu wechseln
- Diskussion verschoben, da die Finanzstelle nicht anwesenden sind und dem Gremium somit wichtige Infos fehlen

2) Uniwahlplakat

- Lange Diskussion über den Aufbau des Plakats
- Initiative zu dem Plakat und der grundsätzliche Aufbau wurde gelobt, es wurde v.a. über den Punkt „Wahl der Fachbereiche“ diskutiert. Fraglich war hier, inwieweit es sinnvoll ist, diese Formulierung beizubehalten oder ob es sinnvoll wäre, hier von „Vertreter*innen für den StuRa“ zu sprechen
- Ergebnis: Umsortierung der Punkte auf dem Plakat um Übersichtlichkeit zu verbessern, Korrektur von Rechtschreib- & Genderfehlern
 - Weitere Umstrukturierungen wurden bei einem Meinungsbild abgelehnt

3) Kommunikation im AStA

- Austausch der Handynummern wird gewünscht um einfacher miteinander in Kontakt treten zu können
- Vorstand sammelt die Handynummern und verwaltet diese auch

TOP 7: Sonstiges

- Nichts

TOP 8: Termine

- Wahlen am 4. Juli!
- 06.07. 20 Uhr, KG III HS 3043 Feminismus und Antirassismus, Hannah Wettig, Jörg Huber
- 13.07. 20 Uhr, Wutbürger für Israel, David Schneider, KG I HS 1009